

**Zeitschrift:** Revue suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 99 (2002)  
**Heft:** 1-2

**Nachruf:** Nécrologie

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Nécrologie

**Société d'apiculture de Lausanne**

† A Robert Bovey



Le vendredi 21 décembre à l'église de Romanel-sur-Lausanne, une nombreuse assemblée a rendu un dernier hommage à Robert Bovey qui s'est éteint paisiblement à l'âge de 95 ans après une longue vie menée avec courage et dynamisme. Figurait sur le faire-part ce proverbe africain : « Lorsqu'un ancien disparaît, c'est toute une bibliothèque qui brûle. »

Robert Bovey, ancien syndic de Romanel, arboriculteur et apiculteur passionné, est entré dans la section en 1935 ; il a pratiqué l'apiculture en professionnel, transhumant ses ruches à la vallée de Joux et au Jura. Il avait dû se séparer de son rucher de Grandevent en 1994. Il est entré au comité en 1954, nommé président à l'AG du 24 janvier 1960, année où notre section comptait 270 membres. Pendant onze ans il a dirigé la section avec efficacité et sourire : distribution de sucre, contrôle du miel, cours d'élevage de reines, conduite des colonies, problème sanitaire du moment (acariose), et une nouvelle maladie : le couvain calcifié.

A l'AG du 13 février 1971, Robert Bovey se retire après onze ans de présidence, il est acclamé président d'honneur de la section de Lausanne.

Inspecteur des ruchers, il est suppléant de l'inspecteur cantonal jusqu'à la limite d'âge de 70 ans, également très actif sur le plan romand, président de la FVA, il entre au comité SAR en 1960, en assume la présidence pendant treize ans, de 1962 à 1975.

Il lance le mouvement de sélection de la carniolienne en 1962 avec la précieuse et experte collaboration de Hans Schneider du Liebefeld, il préside la CE de 1962 à 1975.

Les anciens ME se souviendront de son enthousiasme à vanter les vertus de cette abeille, dans son verger de Romanel, nous faire l'éloge de ses miniruchettes de fabrication maison, peuplées d'un verre à vin d'abeilles.

Il est acclamé président d'honneur SAR à l'AD de 1985.

Il a été membre du conseil exécutif d'Apimondia.

Le temps à passé, les souvenirs se sont estompés, ces quelques lignes restent trop modestes pour retracer les activités de Robert Bovey au sein du monde apicole.

A ses quatre fils et à leurs familles, nous exprimons notre profonde sympathie.

**Pour la section de Lausanne :  
Roland Fontannaz, président**

La commission d'élevage ainsi que le groupement des moniteurs SAR s'associent aux derniers hommages rendus à Robert Bovey. Les anciens se souviennent volontiers de son engagement à la commission d'élevage, à la mise en place de la station de fécondation de la Berra, qui a permis le grand départ de notre sélection.

Nous présentons à sa famille nos sincères condoléances en l'assurant que longtemps encore nous garderons de ce collègue le souvenir d'un homme jovial et d'une grande simplicité.

**Pour la commission d'élevage :  
W. Schneeberger**

**Le président d'honneur de la SAR s'en est allé**

Robert Bovey nous a quittés !

Lui qui avait été de nombreuses années notre président

Peut-être a-t-il profité du vol d'un essaim sauvage pour s'en aller !

Il fut avec nous sur cette terre où les hommes y sont très occupés

Qu'ils ne savent plus que les fleurs sont éphémères ? Et n'ont souvent plus le temps de les admirer

Robert nous a quittés !

Il savait qu'aucune entreprise ne prospère sans l'impulsion d'un homme qui a pour vocation de la conduire

Aussi, c'est avec force et conviction qu'il mit sur pied la sélection des reines et la commission d'élevage

Qu'il a conduit notre grande société avec tolérance, respect et convivialité

Pour lui chacun de nous était important

Il prenait le temps de s'en préoccuper et la peine de nous le témoigner



Robert nous a quittés !  
Il avait fait des apiculteurs ses amis. Comment ne pas le regretter  
Puisqu'il nous a quittés !  
Peut-être a-t-il profité du vol d'un essaim sauvage pour s'en aller !  
Nous savons maintenant qu'il est parmi les étoiles et ainsi son souvenir restera intact pour nombre d'apiculteurs romands.

**Le président: Willy Debély**

### Société d'apiculture du Gros-de-Vaud

La Société d'apiculture du Gros-de-Vaud a eu la tristesse de perdre 6 membres l'an passé.

M. **Albert Chevalley** de Penthéréaz nous a quittés le premier. En homme de la campagne, Albert a consacré toute sa vie à l'agriculture et aux mouches à miel. Cet apiculteur chevronné participait à toutes les manifestations de notre section.

M<sup>me</sup> **Valentine Cruchon** de Morrens a fait partie de notre société pendant de très nombreuses années. Apicultrice émérite, elle a obtenu la médaille d'or lors de l'édition 1983 des concours des ruchers. Elle s'était séparée de ses ruches, pour des raisons de santé, voici deux ans, tout en restant membre passive de notre société.

En cette fin d'automne, M. **Constant Delisle** de Froideville nous a quittés, dans sa 80<sup>e</sup> année, vaincu par la maladie. Agriculteur, apiculteur, chasseur, Constant connaissait toutes les gammes de la nature et savait en parler avec enthousiasme. Son courage est pour nous un exemple.

C'est avec consternation que nous avons appris le décès subit de M. **Jean-Gui Subilia** de Rueyres, dans sa 54<sup>e</sup> année.

Jean-Gui faisait partie de notre société depuis 1997. Ses nombreux déplacements liés

à son activité professionnelle l'empêchaient souvent de prendre part aux activités de notre société. Il aimait l'apiculture et savait, en toute discréption, en faire la promotion. Cet été, lors d'un week-end d'activités d'un groupe scout dans lequel son fils Gilles est très actif, il avait monté un très joli stand d'information et avait présenté de nombreux produits de ses ruches.

M. **Paul Meige** de Sognens nous a quittés cet automne à 83 ans. Cette année, il a encore extrait la première récolte. Sentant ses forces décliner, il s'est séparé de ses ruches juste après.

M. **René Wagnières** de Vuarrens est décédé peu avant Noël dans sa 85<sup>e</sup> année, après quelques mois dans un EMS. Jusqu'au début de cette année, lui qui fut caissier de notre société, il s'est occupé de ses abeilles. Il aimait participer à toutes les activités de la section en compagnie de son épouse.

A toutes ces familles dans la peine, le comité et tous les membres de la société présentent leur sympathie.

### Société d'apiculture La Côte neuchâteloise

#### † **Jean-Louis Pingeon**

M. Jean-Louis Pingeon s'est éteint à l'âge de 84 ans. Il est entré dans la société en 1951, société qu'il n'a jamais quittée. Homme proche de la nature, bûcheron de métier, il trouvait encore le temps de s'occuper de ses avettes, il avait une dizaine de ruches. Ces dernières années, pour effectuer certains travaux il avait recours à son fils et il lui apprit le métier d'apiculteur. A son épouse et sa famille, nous présentons nos sincères condoléances.